
本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 穆文涛 文/图）有人说，
家大业大，浪费一点没啥，可上街区峡窝农电所所长刘其山
却说：“浪费等于犯罪，我看到谁浪费就心疼。”因此，这位

“电管家”有一套独特的节能管电“招数”：改造电网降耗节
能，为国家节约6万多元。

峡窝镇的东街、西街、柏庙、魏岗、西涧沟 5个村区，电
网结构线路老化，变压器供电半径大、设备陈旧、电压质量
差。赶上阴雨天，村头电杆还“哧哧”冒火花，不少农户家里
40W 的电灯就像萤火虫，空调和洗衣机都无法正常使
用。

今年4月，刘其山到该所上任后，积极向上街供电局申
请，对这5个村区进行了电网改造。从4月13日开始，农电
所职工先后完成了10千伏架空线路改扩建项目2个，10千
伏电缆线路改扩建项目1个，新增和改造变压器41台，新增
断路器6台，架设架空线路6公里。很快，降耗节能效果明
显，居民无不称赞刘其山这位“电管家”的招数高。

电网改造后，刘其山又挨家挨户进行用电检查，发现这
些村居民的电表，都是使用了 10多年的老式机械表，也是
造成这些村电损耗高的主要原因。于是，他积极向上街供
电局申请，决定进行电表更换。可一开始，不少村民不愿意
换表,刘其山就从损耗电最高的三家用户开始做工作，先由
供电所免费为其更换电表，如果一个月下来，用电量确实比
原来少了，农户再支付电表费。两个月下来，轮流换电表
8000块，用电降损效果立竿见影，峡窝供电所辖区 20多个
行政村的线损大多由12%~15%降到8%以下，农户生活电价
由0.68元/千瓦时降到0.56元/千瓦时。

凭着刘其山节能降耗促和谐的一颗恒心，仅今年8月，
该所的低压线损率由以前的10%降到了6%，减少电量损失
10多万千瓦时，为国家节约6万多元。
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天然气调价听证会13名代表产生
消费者代表占总人数56%

本报讯（记者 卢文军 实习生 宁
甜）昨日下午，通过电脑随机抽取的方
式，我市天然气调价听证会13名消费
者代表从56名报名者中产生。据悉，
郑州市物价局定于11月中旬召开“郑
州市天然气价格调整暨价格机制改革
听证会”。

为广泛听取社会各界意见，此次
聘请听证会正式代表 23 人。其中消
费者代表 13 人，占总人数的 56%；市
人大代表、政协委员及专家学者代表
8 人，占总人数的 35%；经营者代表 2
人，占总人数的9%。

据统计，此次被选中的 13 名消

费者代表中，40 岁以下的有 7 人；
41~50 岁之间的有 2 人；51~60 岁之
间的有 1 人；60 岁 以 上 的 有 3 人 。
值得一提的是，刚刚参加完供暖调
价听证会的消费者代表吴彩云，此
次又被选中了天然气调价听证会
代表。

精品街新装隔离墩半月丢失60个
指挥部呼吁市民爱惜交通设施

本报讯(记者 裴其娟 实习生 赵东娜)
“嵩山路精品街设置机非隔离墩受到了
大多数市民的喜爱，但却被不法分子撬
走，实在令人担忧。”昨日，站在一饭店
门前不翼而飞的隔离墩位置上，嵩山路
精品街整治项目部一位负责人气愤地告
诉记者。

据介绍，嵩山路精品街整治共在人行

道和行车道之间安装了4560个隔离墩，这
些隔离墩不仅可供行人小坐休息，还雕有
反映少林文化、天文知识、佛教文化等的
五百罗汉、指北针等，形成了一道靓丽景
观，吸引了不少市民拍照留念。考虑到沿
街商铺的实际利益，各商铺如嵩阳饭店、
百年老妈饭店门前也合理预留了出口。
但是，隔离墩安装好仅半个月，就有 60 多

个被撬走，如百年老妈饭店南北端口 3 个
隔离墩被撬走，聚丰园门前也有被撬走
的。“有的店铺员工甚至不顾指挥部工作
人员劝阻，大白天拿着撬杠撬，让恢复也
不恢复，就这样不了了之。”项目部工作人
员说。

“现在郑州市普遍存在道路一修好
就变成停车场的问题，在嵩山路精品街

上设置机非隔离墩就是为了体现以人为
本，防止人行道被侵占，更好地发挥人行
道和盲道的功能，保证行人的安全通
行。”嵩山路精品街整治项目部经理徐
新友说，希望市民和沿街商户共同呵
护好这道石墩风景，同时也希望公安
部门加大对破坏公共设施行为的打击
力度。

公交负责人做客政府网谈

就快速公交
答疑网民

本报讯（记者 张丽霞 通讯员 周村学）公交作为城市重
要的交通工具之一，关系着市民的出行大事。昨日，郑州市
公交总公司总经理巴振东做客市政府网站“在线访谈”栏
目，对广大网友提出的热点问题一一解答。

在近一个小时的在线访谈中，热心网民对年底即将开
工的BRT快速公交系统充满了期待。网友“关心”问：“前
几天听说郑州要发展快速公交系统，但是线路与现有道路
不隔离，我到过国内其他城市，看见的快速公交线路都是封
闭运行的，如果我市的快速公交线路不封闭运行，能有效保
证其专用性吗？”

巴振东介绍，我市BRT快速公交系统有专用的车道，
目前，专家提出了概念隔离和物理隔离两种方式。“物理隔
离也就是栅栏，能严格保证公交车快起来；概念隔离，也就
是标志线，则是一个城市文明的象征。”巴振东说，如何保证
快速公交专用道的“专用”，他们将进一步专题研究。

据透露，为缓解城市日益严重的交通拥堵难题，除了
BRT快速公交系统二环线将设立公交专用道外，公安部门
也提出在比较繁华的车道上设立公交专用道，以保证公交
车准点率，让百姓出行更方便。

深秋嵩山深秋嵩山红叶似火红叶似火
1111月底前为最佳观赏期月底前为最佳观赏期

本报讯（记者 成燕 文 许大桥
图）金秋时节，嵩山层林尽染，漫山
红遍，如火如荼的红叶把嵩山装点
得更加壮观。

据了解，嵩山地理环境和气候
特征特色，形成了以高山黄栌为主
的大面积红叶林带。该林带分布
在嵩山少室山，中心观赏区为少室

山西山红叶区，面积 20 多平方公
里，以品种多、面积大、色泽鲜艳
著称。走进嵩山红叶观赏区，你
会发现山间的红叶深浅不一，山
腰处是一片橘黄，到了山顶则是
一片火红。再细看，那红叶的红
色也深浅有别，姿态万千。一种
叫黄栌树的灌木，一过寒露，圆

圆的叶片变得丹红欲燃。
嵩山风景名胜区管委会有关

负责人告诉记者，今年郑州降雨
量比往年有所增加，有利于山体
土壤水分的充分吸收，这为黄栌
等灌木生长创造了良好条件，即
日起至 11 月底为嵩山红叶最佳
观赏期。

本报讯（记者 汪辉 通讯员 曹
咏 文/ 图）昨日，两年前在郑大一
附院新生儿重症监护室出生的小
霖茜“回家”，和这里的医护阿姨们
一起庆祝两周岁生日。看着她可
爱活泼的样子，谁又能想到小霖茜
曾是我省最轻的早产儿。她出生
时，手臂和腿只有成人手指粗细，
体重仅 700 克，还不足正常新生儿
的四分之一，妈妈的鞋甚至可以当
她的摇篮。

在该院新生儿重症监护室门
口，记者见到了这个曾经只有巴掌
大的小妞妞，她在这儿人特熟，不
少医护人员都喜欢走过来逗她。

“在这工作这么多年了，第一次见
到这么小的孩子。”主治医生郭宏
湘说，小霖茜第一次进监护室的时
候，因为特别小，给大家留下了很
深的印象。据护士长李玉玲介绍，
小霖茜只在妈妈的肚子里待了 26
周，比正常出生的婴儿少 14 周。
由于胎龄小、低体重、呼吸中枢发
育不成熟，反复出现呼吸暂停，该
科精心制定了治疗护理计划，使患
儿安全度过了难关，经过 65 天的
治疗与护理，健康出院。

“两年前，多亏这里的医护人
员 ，要 不 真 不能相信孩子能救
活。”惠济区古荥镇程庄村的邵女
士和她的丈夫提起两年前的事
情，仍眼含泪光。他们说，幸亏医

院给了孩子特殊的护理和治疗，使
她度过了最危险的关头。两年来，
医院还不间断地指导他们如何喂
养和智力开发，现在孩子既健康
又活泼。

非法收购医疗垃圾
环保部门查封销毁

本报讯（记者 安群英 通讯员 秦红 文/图）10月27日上
午，二七区环保局接群众举报，称在王胡砦村一民房内有一
个非法医疗垃圾收购点，环保执法人员快速出击，现场共查
处医疗垃圾共计10余桶。

昨日上午，二七区环保局执法人员接群众举报后立即
赶到该收购站，现场发现该收购站非法储存大量使用过的
医用一次性注射器、一次性输液器和玻璃胺瓶等医疗废弃
物。由于医疗垃圾属于特殊废弃物，执法人员迅速上报至
郑州市环保局危废中心，市危废中心执法人员赶到后，及时
通知了郑州市瀚洋天辰危险废物处置有限公司，对查获的
医疗废弃物进行了转运处理。

提笔忘字 手书迟钝

电脑冲击传统书写
本报讯（记者 张立）经常用电脑打字，提起笔却不会写

字了。时下，广泛使用电脑而引起的书写迟钝正在现代社
会的人群中蔓延。面对电脑打字对传统书写方式的冲击，
我们到底应该怎么办呢？

王先生长期从事装潢设计，在一次给朋友留联系方式
的时候，手里拿着笔，却怎么也写不出来一个字，习惯性地
找敲击键盘的感觉。

大学生小刘说：“现在越来越强烈地感觉到自己对电
脑有了一种不知不觉的依赖感。老师要求手写完成的作
业，就会感觉写起来很吃力。而且，电脑用多了，书就看得
少，感觉自己现在看书的效率很慢，看一页书要很久，不知
道是否自己书写和读书的能力都已退化。”

张小姐正准备出国，平时做英文题用惯了电脑，一次
在纸上看到一个不认识的单词，竟然把笔尖放到该单词的
下方很长时间，才意识到自己手中拿的不是鼠标，那个单
词的释义也不会出现在它的下方。

中原区一资深中学教师告诉记者，近年来，学生的书
写水平普遍下降。汉字书写要求横平竖直，眼下一些学生
写的汉字，要么歪歪扭扭，要么像蝌蚪，没有美感。他说这
也可能与学生过多使用电脑有关。

关于书写的重要，一学生家长的见解颇为精辟：中华
民族的传统文化应当世世代代传承，而不能因为出现了
新的方式而放弃汉字书写。汉字记录人们的语言，交流
人们的思想，传播文化，用笔书写文字可以表达一种情
感，这是电脑无法替代的。此外，手写汉字的美感和意
境，再先进的电脑也不可能创造和代替。现代人在享受
电脑带来的方便的同时，还是需要不断接受传统文化的
熏陶和滋养。

鼻内镜
“掏”出垂体瘤

在我省尚属首例

本报讯（记者 汪辉 通讯员 陈锦屏）10月27日上午，市
三院耳鼻喉科用小小的鼻内镜，干干净净地摘除了垂体
瘤。目前，国内能开展该项手术的医院很少，在我省尚
属首例。

患者来自周口市，今年51岁。3年前，患者时常感到头
痛，最近3个月，头痛越发严重，视线也模糊了，多家医院诊
断为脑垂体瘤。

市三院耳鼻喉科专家检查发现，瘤子长4.5厘米，宽2.5
厘米，压迫着视神经，紧靠着动脉血管，并破坏了周围的颅
骨。经过认真讨论，专家认为开颅手术危险大、后遗症多，
决定进行鼻内镜手术。10月27日上午，仅一个半小时手术
就成功结束。术后病人情况很好，一周内即可出院。

昨日，记者在建设路一大型超市内看到，由于生意清
淡，商家对部分商品打出“加一元多一件”等多种降价促销
招牌，用以招揽顾客。 本报记者 刘玉娟 摄

“电管家”
节电有绝招

为省通行费 竟然报假警
本报讯（记者 张立 通讯员 宋

建伟）山东司机王某为了逃漏高速
公路通行费，竟然报假警，当民警
很快搜集证据揭穿其编织的谎言
时，王某惭愧地低下头，足额补交
了通行费。民警念其初犯，对其进
行了批评教育。

26日凌晨 2时许，高速交警巩
义大队民警接到山东司机王某报
警称：其在巩义服务区出口处停车

小便时，被两名男子持棍抢走了车
辆的通行卡、手机及少量现金，歹
徒跨过高速公路中央护栏跑掉了，
他们考虑到现金不多，不准备报
警。但是他们准备在巩义收费站
下站后再领取一张通行卡继续向
西行驶，因为无通行卡，收费站工
作人员让其补交全程通行费，所以
才报警，让民警做个证明。民警根
据其漏洞百出的陈述判断，司机王

某有报假警的嫌疑，于是协同收
费站工作人员，很快便调出了该
车驶入高速公路的上站信息，与
王某陈述的上站地点明显不符，面
对调取的录像资料，王某惭愧地低
下了头。

原来，王某听别的司机讲过
报假警，蒙混收费人员少交过路
费的故事，所以当他从省界收费
站驶入高速公路后便谎称通行卡
被抢，在巩义收费站又报称从近端
收费站上路，希望达到少缴通行费
的目的。
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出出生时巴掌大的妞妞生时巴掌大的妞妞
如今健康快乐
多亏白衣天使细心呵护


